

deutsche Volk, der deutsche Staat bleibt.“ Auf der Berliner Konferenz der Großmächte im Jahre 1945 verhinderte Stalin die Aufspaltung Deutschlands und trat als einziger für die Erhaltung der Einheit Deutschlands, für die Bildung einer gesamtdeutschen Regierung und für die Vorbereitung eines Friedens Vertrages mit Deutschland ein.

Im Kampf um den Aufbau einer neuen demokratischen Ordnung, um die Errichtung der volksdemokratischen Grundlagen der Staatsmacht und die Schaffung der Grundlagen des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik waren und sind Rat und Hilfe J. W. Stalins die sicherste Basis der Erfolge. Die Festigung und Stärkung der Deutschen Demokratischen Republik, deren Bildung einen Wendepunkt in der Geschichte Europas bedeutete, begründet sich auf die weisen Lehren Stalins.

Das deutsche Volk dankt es Lenin und Stalin, daß sie das größte geistige Erbe der deutschen Nation, die Lehre von Marx und Engels, in ihrem wahren Inhalt wiederhergestellt und weiterentwickelt haben.

So ist das Ableben J. W. Stalins, das die ganze fortschrittliche Menschheit mit tiefem Schmerz erfüllt, ein besonders schwerer Verlust auch für die deutsche Nation, die um die Neugestaltung ihres Lebens ringt.

Das Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands gelobt an der Bahre des großen, unsterblichen Führers:

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands wird sich noch fester und geschlossener um das von Stalin geschmiedete Zentralkomitee der Kommunistischen Partei der Sowjetunion zusammenschließen; die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands wird der siegreichen Lehre J. W. Stalins stets die Treue wahren;

die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands wird auf der Grundlage der Stalinschen Lehren ihre Reihen ideologisch und organisatorisch festigen;

die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands wird ihre Anstrengungen vervielfachen, um die Sache von Marx und Engels, Lenin und Stalin in ganz Deutschland zum Siege zu führen.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands wird die genialen Hinweise Stalins in seiner Rede auf der Schlußsitzung des XIX. Parteitages der KPdSU, das von der Bourgeoisie in den Staub getretene Banner der demokratischen Freiheiten und das Banner der nationalen Unabhängigkeit und Souveränität zu erheben und voranzutragen, als politisches Vermächtnis unseres großen Führers zur Richtlinie in